

Personalia

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **NIKE-Bulletin**

Band (Jahr): **4 (1989)**

Heft 3: **Gazette**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

PERSONALIA

Johannes Fulda, nouveau président de la Société d'Histoire de l'Art en Suisse (SHAS)

C'est le 27 mai dernier, lors de sa 109^{ème} assemblée générale que la Société d'Histoire de l'Art en Suisse (SHAS) a élu son nouveau président en la personne de Johannes Fulda qui succède ainsi à l'ancien membre du Conseil des Etats, René Meylan, démissionnaire avant le terme de son mandat pour des raisons de santé.

Johannes Fulda, originaire de Bâle, né en 1937 à Maienfeld (GR), a tout d'abord fréquenté les écoles de Maienfeld et de Coire. Après avoir obtenu la maturité (type A), il a poursuivi ses études à la faculté de droit et des sciences politiques à l'Université de Zurich où il a obtenu en 1965 sa licence et soutenu sa thèse de docteur en droit (1969). Johannes Fulda a commencé à exercer son activité professionnelle comme substitut au tribunal du district de Horgen puis il a travaillé comme assistant scientifique chargé des publications à la Société pour le développement de l'économie suisse avant de devenir le secrétaire puis le directeur du secrétariat et en fin membre de la direction de cette même société. C'est en automne 1975 que Johannes Fulda a pris la fonction de secrétaire général du Conseil des écoles polytechniques fédérales.

En plus de son activité professionnelle, le nouveau président de la SHAS poursuit une carrière militaire – il est actuellement colonel dans l'Etat-major général – et a oeuvré au sein de nombreux comités de différentes organisations: en 1983 il a été élu vice-président de la Société d'Histoire de l'Art en Suisse (SHAS), en 1986 il est devenu membre du comité de l'Institut Suisse pour l'Etude de l'Art (ISEA) et depuis 1988 il est secrétaire du comité de l'Association de soutien au NIKE.

Johannes Fulda est l'auteur de nombreuses publications dont nous citons ici: Zur Entstehung der Stadtverfassung von Maienfeld (Zürcher iur. Dissertation, Coire 1972), Zur Geschichte und Kulturgeschichte der Bündner Herrschaft (Terra plana 1/1983, page 41 et suiv.), Historische Gärten in der Bündner Herrschaft (Terra plana 3/1986, page 15 et suiv.) ainsi que Kunst in Kilchberg – Kilchberg in der Kunst (29^{ème} Neujahrsblatt de la Commune de Kilchberg, Kilchberg 1988).

Vo

Philippe Graef, nouveau conservateur des monuments historiques du Canton de Neuchâtel

Philippe Graef, né en 1948 à la Chaux-de-Fonds, a été élu nouveau conservateur des monuments historiques par le Conseil d'Etat du Canton de Neuchâtel et a pris ses fonctions le 15 mai dernier succédant ainsi à Marc Alb. Emery, démissionnaire.

P. Graef a accompli sa scolarité à la Chaux-de-Fonds et à Lausanne et a obtenu la maturité à Besançon puis il a effectué un séjour d'un an aux Etats-Unis avant de s'inscrire en 1971 à la faculté des lettres de l'Université de Neuchâtel où il a obtenu sa licence (matières de spécialisation: archéologie, ethnologie et littérature française). C'est en 1975 que P. Graef a commencé à suivre les cours de l'Institut national supérieur des arts et du spectacle (INSAS) à Bruxelles pour devenir réalisateur de cinéma. En 1979, P. Graef obtient le diplôme d'instituteur et s'inscrit à l'Université de Neuchâtel pour étudier pendant 6 semestres l'histoire de l'art, parallèlement il suit le cours de formation pour conservateurs des monuments donné à l'EPFL par Pierre Margot. De 1981 à 1983 Philippe Graef a exercé sa profession au Centre d'études supérieures d'Histoire et de Conservation des monuments anciens à Paris, depuis il s'occupe de diverses restaurations dans le Canton de Neuchâtel.

Vo

Josef Maria Lengler, nouveau président de l'Association suisse de conservation et restauration (SCR)

L'Assemblée générale de l'Association suisse de conservation et restauration (SCR) qui s'est tenue du 2 au 4 juin dernier à Coire a élu son nouveau président, Josef Maria Lengler qui succède à Karl Faltermeier, démissionnaire.

Après avoir mené à bien une formation de décorateur de 3 ans à Francfort S/Main, Josef Maria Lengler, né en 1940 à fréquenté les cours de la classe préparatoire à l'Ecole d'art d'Offenbach S/Main avant de suivre pendant 3 ans une formation de restaurateur au Musée archéologique de Francfort S/Main et au Römisch-Germanisches Museum de Mayence.

Après avoir exercé son activité professionnelle en tant que restaurateur au Musée de préhistoire et d'archéologie de Francfort S/Main et avoir été membre de l'association professionnelle 'Arbeitsgemeinschaft des technischen

Museumspersonals', Josef Maria Lengler est venu s'installer en Suisse en 1969, date à laquelle il a pris ses fonctions de restaurateur au Rätisches Museum de Coire. En 1972, J. M. Lengler est devenu membre de l'Association suisse de conservation et restauration. C'est en 1979 qu'il a été élu membre de son comité et c'est en 1981 qu'il en est devenu le vice-président. En 1975, après avoir obtenu la nationalité suisse et être devenu citoyen de Coire, J. M. Lengler a été nommé chef restaurateur du Rätisches Museum de Coire.

Les membres du comité de la SCR:

Josef Maria Lengler, Rätisches Museum Coire (président)
Ulrich Schiessl, Schule für Gestaltung Berne (vice-président)
Christian Marty, Institut Suisse pour l'Etude de l'Art, Zurich
Marguerite von Steiger, Musée d'art et d'histoire Genève
Luigi Gianola, Tremona

Secrétariat: Doris Steinmann-Hälg, Birchstrasse 33, 8472
Seuzach T 052/53 15 49

Vo

PERSONALIA
